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Quiero empezar agradeciendo su 
presencia para conmemorar hoy de 
manera conjunta los primeros 15 años de 
vida institucional de la Escuela Francesa de 
Cuenca.
 En los últimos años en calidad de 
jefa de establecimiento asumimos con el 
equipo académico y administrativo el reto 
de consolidar el sueño de consolidar una 
unidad educativa integral que pueda 
proyectarse ante los desafíos del futuro 
que nos plantea una sociedad en 
constante cambio.
 Hoy les invito a vivir este momento 
como la oportunidad para mirarnos como 
unidad educativa en el reconocimiento de 
todos los logros y avances que como 
institución se han conseguido.
 Conociendo y revisando la historia 
de la institución recordamos a las apenas 
60 familias las que iniciaron este sueño y 
con gusto les saludamos hoy ustedes que 
representan a más de 500 en los diferentes 
niveles de educación y que son parte de 
nuestra comunidad educativa.
 La Escuela Francesa de Cuenca 
marca la diferencia en la oferta académica 
de los niveles inicial primaria y bachillerato 
en toda la región; somos la única unidad 
binacional y 100% bilingüe; la única que 
entrega la doble titulación; podemos 
sentirnos orgullosos de que nuestros 

estudiantes manejan el idioma francés 
desde los primeros años de enseñanza y lo 
dominan en relación a sus edades desde 
los primeros años de educación básica.
 Estamos consolidando la educación 
trilingüe fortaleciendo el uso y manejo del 
idioma inglés además de cursos y talleres 
de otros idiomas con el objetivo no solo de 
manejar diferentes lenguas sino de permitir 
a las y los estudiantes conocer otras 
culturas.
 Tenemos destacados estudiantes 
participando en disciplinas locales, 
nacionales e internacionales, esto es 
gracias al aporte y apoyo 
fundamentalmente de sus padres, pero 
también a la guía y apertura institucional 
para el desarrollo de las actividades 
deportivas.
 Este año enviamos al primer grupo 
de intercambio cultural a Francia y 
mantendremos esta actividad para todas 
las futuras generaciones de Bachilleres.
 Hemos logrado consolidar los 
temas técnicos y administrativos internos, 
por ejemplo, en las mejoras 
implementadas en los servicios médicos y 
la ampliación del DECE y la Consejería 
estudiantil.
 Nuestras aulas actualmente están 
equipadas con proyectores y seguimos 
mejorando la tecnología; este año 

inauguramos nuevos laboratorios en este 
nuevo local; ampliamos la biblioteca; 
generamos espacios para los docentes; se 
intervino en la mejora de los servicios de 
alimentación para todos; avanzamos en la 
homologación con la agencia francesa de 
educación en el extranjero y mantenemos 
un proceso sostenido que nos garantiza la 
acreditación como una institución parte del 
sistema de educación francés en el 
Ecuador.
 Hemos firmado convenios con 
instituciones y entidades locales y 
nacionales entre los que destacan la 
alianza francesa de Cuenca y la 
Universidad de Cuenca a quienes les 
agradecemos su presencia y compromiso 
de articulación.
 Tenemos una serie de proyectos en 
mente y muchos otros que están 
avanzando en medida de las posibilidades 
materiales de la institución y estamos 
seguros de que lograremos consolidar en 
los próximos meses y años esas metas.
 Vengo de Francia y la vida me dio la 
oportunidad de servir a la educación en 
muchas partes del mundo, pero debo 
confesar que estoy enamorada de este 
país y de nuestra escuela, gracias por 
acompañarme y permitirme servirles; 
Gracias a todo nuestro personal 
administrativo y académico

Gracias a todos por su 
presencia;

¡Viva la 
Escuela 
Francesa de 
Cuenca!
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“Un proyecto retador que le 
de a Cuenca una educación 
diferente”
Conversación con
Carlos Hermida, Presidente 
de la Fundación Escuela 
Francesa de Cuenca.
Fue en el año 2009 cuando las políticas 
educativas exigieron la unificación de los 
sistemas de educación y la creación de 
unidades educativa integrales; en ese 
momento en la Alianza Francesa de 
Cuenca funcionaba un espacio de kínder 
que también se veía afectado por la 
decisión. Lo más fácil era cerrar el espacio, 
pero la decisión fue plantearse el proyecto 
retador y construir una Unidad Educativa 
integral y completa.
 El proyecto empezó en las mismas 
instalaciones de la Alianza Francesa con 
aproximadamente 60 estudiantes. Y al 
poco tiempo se amplió para funcionar en la 
Alianza Francesa y una casa cercana 
conocida como la “Casa Roja .ˮ En esas dos 
instalaciones funcionó hasta el 2010 y 
luego gracias a la demanda del servicio, se 
tuvo que definir una alternativa con más 
espacio y donde se instalen todos los 
niveles educativos. El cambio fue a la sede 
en Misicata en donde se trabajó hasta el 
año 2020.
 Según Carlos Hermida la escuela 
era un reto diferente porque se proponían 
que los niños desde los 3 años empiecen a 
trabajar con el francés como una segunda 
lengua materna, además, el reto fue juntar 

el currículo ecuatoriano con el francés ya 
que muchas veces las autoridades no 
comprendían la posibilidad y veían muy 
difícil que se de ese proceso.
 Otro problema fue que Cuenca, al 
no ser capital, no tenía una presencia 
significativa de extranjeros franceses en la 
ciudad por lo que el proyecto tenía dudas 
sobre el interés de la población y también 
sobre el posible apoyo de las instituciones 
francesas, sin embargo, los padres que 
habían tenido la experiencia en el kínder de 
la Alianza, estaban entusiasmados por 
continuar sus estudios en la nueva 
escuela.
 Dado que la Alianza Francesa no 
tenía entre sus fines el desarrollo de este 
tipo de instituciones, se decidió crear la 
Fundación Escuela Francesa de Cuenca y 
esto se hizo paralelamente con la 
constitución de la misma escuela en el 
MINEDUC, esto se consolidó en el 2009.
 Como socios fundadores estaban 
Carmen Moreno, Pablo Arce, Juan Cordero 
Iñiguez y otros y desde el principio se 
contó con el apoyo del colegio “La 
Condamineˮ de Quito y de personas como 
José Calabrez, Richard Martínez, Dominic 
Ferraez quienes elaboraron el proyecto; la 

prevé la construcción de una casa con 
techo y la ampliación de espacios para 
clases que permitan congregar a toda la 
unidad educativa en un mismo local.
 Desde los inicios la escuela articuló 
con la Agencia Francesa de Educación en 
el Extranjero (AEFE)  en los procesos de 
homologación a finde ser, a día de hoy, una 
institución parte de esta entidad que 
actualmente otorga el bachillerato francés. 
 “Desde el inició decíamos que 
Cuenca se meceré una escuela que 
trabaje de manera diferente, más allá de la 
existencia de instituciones de prestigio, 
todas trabajaban casi igual; nuestra 
escuela trabaja diferente, en los valores de 
libertad, igualdad y fraternidad; queríamos 
una escuela que sea laica y que reciba a 
los estudiantes para potenciar sus 
diversidades e iniciativas para que sean los 
estudiantes los constructores de sus 
conocimientos.ˮ
 La escuela logró traer de Europa un 
sistema educativo que genera mayores 
aprendizajes significativos gracias al 

rectora de “La Condamineˮ Silvia Oña “fue 
la primera que nos vino a dar un taller 
formativo a padres y miembros del 
directorio .ˮ
 Los estatutos de la fundación los 
elaboró Jaime Moreno y Juan Cordero 
quien fue antes ex ministro de educación y 
apoyo en las gestiones ante el en ese 
entonces ministro Raúl Vallejo Corral quien 
autoriza los estatutos de la fundación. 
Todos los documentos se trabajaron en la 
oficina del delegado general de la Alianza 
Francesa en Quito, Marcel Zerr.
 Los nombres de la escuela: Joseph 
de Jussieu se asume por botánico francés 
que estuvo en la misión geodésica en 
Ecuador. El liceo surge con el nombre de 
Louis Godin, teniendo a su cargo el colegio 
y el liceo y entregando la primera 
promoción de graduados en 2020.
 La pandemia golpeó a la escuela 
como a toda la sociedad; la EFC y el equipo 
directivo tomó la decisión de reorganizar y 
fortalecer la institución con una visión de 
mayor largo plazo en donde se piense en 
grande, en todo este proceso la embajada 
de Francia, su embajador y agregado 
cultural dieron mucho apoyo.
 Con el directorio de la FEFC se 
empezaron a buscar formas de 
financiamiento para adquirir un local, 
gestión que al momento sigue su proceso 
y por lo pronto se cuenta con “La casa 
azulˮ que es la sede del colegio y el liceo 
posibilitando tener espacios más aptos 
para los niveles de educación; a futuro se 

modelo pedagógico innovador y como testimonio están las 5 promociones de bachilleres 
que han seguidos sus estudios en otros países del mundo y en el mismo Ecuador, 
destacándose en sus actividades académicas, laborales y profesionales.
 La Fundación es la institución que cuida, respalda y apoya el desempeño de la 
Escuela, su misión es seguir en la búsqueda de acuerdos y alianzas para alcanzar los 
objetivos institucionales de mediano y largo plazo.

  Desde el inicio queríamos ser exitosos en todo, 
por eso queríamos crear una escuela diferente, 
totalmente democrática y activa en donde los 
estudiantes sean los protagonistas del 
conocimiento, queríamos ver estilos nuevos de 
trabajar y traer las primeras y mejores corrientes 
educativas que son el futuro y quienes van a 
construir el nuevo el Ecuador, que sean libres sin 
cosas que les impidan ser creativos, por eso invito a 
esos jóvenes y niños y a los padres de familia a creer 
y seguir con nosotros porque siempre vamos a estar 
renovándonos y siendo en la vanguardia en el que 
hacer educativo .ˮ
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estudiantes los constructores de sus 
conocimientos.ˮ
 La escuela logró traer de Europa un 
sistema educativo que genera mayores 
aprendizajes significativos gracias al 
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rectora de “La Condamineˮ Silvia Oña “fue 
la primera que nos vino a dar un taller 
formativo a padres y miembros del 
directorio .ˮ
 Los estatutos de la fundación los 
elaboró Jaime Moreno y Juan Cordero 
quien fue antes ex ministro de educación y 
apoyo en las gestiones ante el en ese 
entonces ministro Raúl Vallejo Corral quien 
autoriza los estatutos de la fundación. 
Todos los documentos se trabajaron en la 
oficina del delegado general de la Alianza 
Francesa en Quito, Marcel Zerr.
 Los nombres de la escuela: Joseph 
de Jussieu se asume por botánico francés 
que estuvo en la misión geodésica en 
Ecuador. El liceo surge con el nombre de 
Louis Godin, teniendo a su cargo el colegio 
y el liceo y entregando la primera 
promoción de graduados en 2020.
 La pandemia golpeó a la escuela 
como a toda la sociedad; la EFC y el equipo 
directivo tomó la decisión de reorganizar y 
fortalecer la institución con una visión de 
mayor largo plazo en donde se piense en 
grande, en todo este proceso la embajada 
de Francia, su embajador y agregado 
cultural dieron mucho apoyo.
 Con el directorio de la FEFC se 
empezaron a buscar formas de 
financiamiento para adquirir un local, 
gestión que al momento sigue su proceso 
y por lo pronto se cuenta con “La casa 
azulˮ que es la sede del colegio y el liceo 
posibilitando tener espacios más aptos 
para los niveles de educación; a futuro se 

modelo pedagógico innovador y como testimonio están las 5 promociones de bachilleres 
que han seguidos sus estudios en otros países del mundo y en el mismo Ecuador, 
destacándose en sus actividades académicas, laborales y profesionales.
 La Fundación es la institución que cuida, respalda y apoya el desempeño de la 
Escuela, su misión es seguir en la búsqueda de acuerdos y alianzas para alcanzar los 
objetivos institucionales de mediano y largo plazo.

  Desde el inicio queríamos ser exitosos en todo, 
por eso queríamos crear una escuela diferente, 
totalmente democrática y activa en donde los 
estudiantes sean los protagonistas del 
conocimiento, queríamos ver estilos nuevos de 
trabajar y traer las primeras y mejores corrientes 
educativas que son el futuro y quienes van a 
construir el nuevo el Ecuador, que sean libres sin 
cosas que les impidan ser creativos, por eso invito a 
esos jóvenes y niños y a los padres de familia a creer 
y seguir con nosotros porque siempre vamos a estar 
renovándonos y siendo en la vanguardia en el que 
hacer educativo .ˮ



8
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unidades educativa integrales; en ese 
momento en la Alianza Francesa de 
Cuenca funcionaba un espacio de kínder 
que también se veía afectado por la 
decisión. Lo más fácil era cerrar el espacio, 
pero la decisión fue plantearse el proyecto 
retador y construir una Unidad Educativa 
integral y completa.
 El proyecto empezó en las mismas 
instalaciones de la Alianza Francesa con 
aproximadamente 60 estudiantes. Y al 
poco tiempo se amplió para funcionar en la 
Alianza Francesa y una casa cercana 
conocida como la “Casa Roja .ˮ En esas dos 
instalaciones funcionó hasta el 2010 y 
luego gracias a la demanda del servicio, se 
tuvo que definir una alternativa con más 
espacio y donde se instalen todos los 
niveles educativos. El cambio fue a la sede 
en Misicata en donde se trabajó hasta el 
año 2020.
 Según Carlos Hermida la escuela 
era un reto diferente porque se proponían 
que los niños desde los 3 años empiecen a 
trabajar con el francés como una segunda 
lengua materna, además, el reto fue juntar 

el currículo ecuatoriano con el francés ya 
que muchas veces las autoridades no 
comprendían la posibilidad y veían muy 
difícil que se de ese proceso.
 Otro problema fue que Cuenca, al 
no ser capital, no tenía una presencia 
significativa de extranjeros franceses en la 
ciudad por lo que el proyecto tenía dudas 
sobre el interés de la población y también 
sobre el posible apoyo de las instituciones 
francesas, sin embargo, los padres que 
habían tenido la experiencia en el kínder de 
la Alianza, estaban entusiasmados por 
continuar sus estudios en la nueva 
escuela.
 Dado que la Alianza Francesa no 
tenía entre sus fines el desarrollo de este 
tipo de instituciones, se decidió crear la 
Fundación Escuela Francesa de Cuenca y 
esto se hizo paralelamente con la 
constitución de la misma escuela en el 
MINEDUC, esto se consolidó en el 2009.
 Como socios fundadores estaban 
Carmen Moreno, Pablo Arce, Juan Cordero 
Iñiguez y otros y desde el principio se 
contó con el apoyo del colegio “La 
Condamineˮ de Quito y de personas como 
José Calabrez, Richard Martínez, Dominic 
Ferraez quienes elaboraron el proyecto; la 

prevé la construcción de una casa con 
techo y la ampliación de espacios para 
clases que permitan congregar a toda la 
unidad educativa en un mismo local.
 Desde los inicios la escuela articuló 
con la Agencia Francesa de Educación en 
el Extranjero (AEFE)  en los procesos de 
homologación a finde ser, a día de hoy, una 
institución parte de esta entidad que 
actualmente otorga el bachillerato francés. 
 “Desde el inició decíamos que 
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“Una escuela maravillosa que 
construye oportunidades 
para sus estudiantes y sus 
docentes”
Conversación con Eulalia 
Martínez, docente con mayor 
antigüedad en la EFC.
 Según Eulalia Martines, quien es la 
docente con mayor antigüedad en la EFC, 
la escuela empezó cuando eran poquitos, 
pero cuando la escuela fue creciendo era 
necesario ver nuevos lugares.
 Al principio era un 20 % en 
castellano y 80% en francés; luego 
Emanuel Rivier, que era el director de esos 

años, con un grupo de padres de familia 
empezaron a motivarse para impulsar ya 
un proceso pedagógico más grande, esto 
pasó en los años 2007 al 2009. 
 Cuando todo comenzó, no eran más 
de 60 niños en los 3 niveles, inicial I y II y el 
jardín; el 23 de marzo del 2009 nos dan el 
acuerdo ministerial y empieza la Escuela 
Francesa de Cuenca. Eulalia entró a la EFC 
como asistente y luego tuvo la oportunidad 
de graduarse como docente y asumir esa  
responsabilidad en la institución.
 Para Eulalia, la EFC tiene una serie 
de características especiales sobre todo el 
manejo de tres idiomas: el castellano, el 
francés y el inglés. Para Eulalia el aporte del 
idioma y cultura francesa es un plus para 
las y los estudiantes y también para la 
ciudad de Cuenca.
 Como docente reconoce que la 
metodología de aprendizaje es innovadora 
y atractiva. La posibilidad de trabajar en 
talleres y haciendo que sean los niños 
quienes descubran y aprendan es una 
ventaja del método de educación.
 Es importante reconocer que el 
aporte de la EFC no es solo para sus 
estudiantes, sino que esto irradia a la 
ciudad por la posibilidad de generar todos 
los tipos de intercambio social y cultural.
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Hacer las cosas con amor.
Conversación con Fanny 
Naula, Conserje de la EFC y 
trabajadora de larga 
trayectoria.
 Fanny es conserje y cuida las plantas de la escuela y ante las preguntas que le 
realizamos nos supo expresar “me gusta todo .ˮ Ella está 11 años en la escuela, y le gusta 
trabajar en las plantas y compartir con los estudiantes su trabajo;
 “Esperemos que dios me permita estar “de largoˮ en la escuela, me gusta hacer las 
cosas y compartir con todos; “cuando se van los alumnos nos dejan con el corazón roto ,ˮ lo 
bueno, según Fanny, es que acá los niños vienen a aprender a querer y a cuidar las cosas.

 Todos los que hacen la EFC hacen 
las cosas con amor, como comunidad 
educativa siente que son una familia que 
hace todo lo posible para que los niños y 
niñas estén bien y adquieran valores para 
su futuro.
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El árbol del la vida: Poema de la 
Generación 2024 de la 
Escuela Francesa de Cuenca
En un acto simbólico en el marco de la conmemoración de los 15 años de la EFC, la nueva 
promoción de graduados deja para la escuela el árbol de su generación al que le llamaron 
“Pancho ;ˮ María Elisa Cabrera en representación de la generación que asume el bachillerato 
en el periodo 2024 acompañó el acto simbólico con la lectura de un poema mientras que los 
estudiantes de terminal que egresan depositaron la tierra y abono fértil para que el árbol de 
su generación siga creciendo y floreciendo como sin duda serán también sus éxitos 
personales y profesionales.
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José Alejandro
Molina Merchán

Anahí Luciana
Zalamea Cárdenas

Yaelle Alicia
Mick Mancero

David Santiago
Pinos Zhindón

Matías Sebastían
Izquierdo Balarezo

Mae San Martín
Pérez

Daniel Santiago
Loor Rojas

El árbol de la vida, símbolo 
eterno,
abre sus ramas al viento divino,
sus raíces se adentran en el 
suelo,
conectando al hombre con lo 
divino.

Sus hojas resplandecen en 
verdor,
cada una un verso, un suspiro 
de amor,
guardando los secretos de la 
existencia,
entrelazando pasado, presente 
y esencia.

En su tronco se graban las 
historias,
de aquellos que buscaron la 
gloria,

sus cicatrices son marcas del 
tiempo,
testigos de penas, alegrías y 
lamentos.

Las ramas se alzan hacia el 
infinito,
buscando las estrellas, los 
sueños benditos,
cargadas de esperanza y fe 
inquebrantable,
recordándonos que la vida es 
admirable.

El árbol de la vida es parte de 
nosotros,
un reflejo de nuestro ser más 
profundo,
nos enseña a crecer y a ser 
fuertes,
a florecer incluso en las noches 

más oscuras.

En cada rama encontramos el 
camino,
que nos guía a descubrir 
nuestro destino,
y en cada hoja, un mensaje 
grabado,
una lección de vida que nos ha 
sido regalado.

El árbol de la vida nos habla en 
silencio,
su susurro nos envuelve como 
un abrazo,
y en su sombra encontramos 
consuelo,
un recordatorio de que la vida 
es un lazo.
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La única escuela con doble 
titulación de Cuenca.

Un sueño conjunto que se 
volvió realidad.
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